

DIARIO MERCANTIL**DE CÁDIZ,****DEL LUNES 24 DE FEBRERO DE 1823.***San Matias, apóstol. = Misa.*

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Antonio.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol à las 6 h. y 24', y se oculta à las 5 h. y 36'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la mañana	30, 1, 26.	58. 5	Ventols	Toldado.
A las 12 del dia....	30, 1, 36.	59. 0	E.	Idem.
A las 6 de la tarde....	30, 1, 40.	58. 5	Ventols	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Altamar à las 1 h. 40' mad.

2.a Altamar à las 2 h. 0' tard.

1.a Bajamar à las 7 h. 50' mañ.

2.a Bajamar à las 8 h. 10' noch

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: el teniente coronel D. José Maria Retortillo, comandante del cuarto batallon de Milicia nacional voluntaria. = Parada: los cuerpos de la guarnicion y Milicia nacional voluntaria. = Rondas y contra-rondas: Milicia nacional voluntaria.

ARTÍCULO COMUNICADO.

Sres. editores: En otro tiempo era costumbre hacerse rogativas cuando la reina estaba en cinta, ó cuando estaba de parto. Con este motivo decian los frailes: Si pare ó si no pare todo lo paga el culo del fraile. Aplico el sucedido: entra un benemérito batallon de milicia permanente en Cadiz; no le agrada à los liberales de nuevo cuño, apesar de ser sus gefes, oficiales, sargentos y parte de la tropa de los que dieron el grito de libertad el año 20. En seguida se les imputan à estos restauradores de la libertad alborotos que aquellos arman; resulta tenerlos encerrados tres dias en el cuartel; de suerte que es

tos hijos predilectos de la nacion se puede decir sufrieron un castigo porque hubo otros sugetos que alborotaron. Ocupa este mismo batallon una guardia (por ejemplo la de la cárcel); va á relevarlo la M. N. V.; varios individuos, no ciudadanos porque ni lo son ni pueden serlo, que la acompañan insultan á aquella, la cual se hace desentendida y los desprecia. Pues señor, en seguida se manda que despues de la primera lista no salga ningun soldado de los cuarteles, ni aun los sargentos. Queda, pues, demostrado que *si pare ó si no pare &c.*: mas claro: que porque hay hombres desorganizadores han de sufrir la pena los amigos del orden. — ¿No sería mejor castigar de una vez á aquellos para que descansasen estos y todos los hombres de bien? Ojalá se quisiera hacer; porque con que cada uno de estos últimos de los que hay en Cádiz cogiera una piedra habia fuerza mas que suficiente (como lo hemos visto) para tranquilizar de una vez á esta desgraciada ciudad. — *El amante de los patriotas verdaderos.*

OTRO.

Señor editor del Diario mercantil: Consiguiente á lo que ofrecimos á vmd. en nuestro artículo inserto en su apreciable periódico de 9 del corriente mes, relativo á nuestro desistimiento de oficiales de la compañía titulada (sin serlo) de Extramuros, ha recaído el decreto del Esmo. Ayuntamiento constitucional, comunicado por el Sr. alcalde primero interino, por medio de una papeleta de cuartilla algo rota, que es del tenor siguiente. — "M. N. V. — Compañía de Extramuros. — El Esmo. Ayuntamiento ha desestimado la solicitud de D. Diego Garcia, D. Esteban Samoano y D. Juan Luis Marengo, capitán y subtenientes de dicha compañía, en que pedian esceptuarse de sus destinos. Cádiz y Febrero 20 de 1823. — Serna." — Lo que ponen en noticia del público los oficiales que suscribieron la citada representacion. — *Diego Garcia. — Esteban Samoano.*

Lisboa 8 de Febrero.

Por el Ministerio de Marina se ha publicado que constando por noticias positivas, aunque no de oficio, que en el Janeyro se dieron patentes de corso contra los buques portugueses, el Gobierno va á tomar las medidas de seguridad que las circunstancias le permiten. — Acaba de recibirse de oficio la agradable noticia de haberse restablecido el gobierno legítimo en Parnahiba. Desde Marañon y Piahy marcharon tropas contra los rebeldes que la dominaban, al mismo tiempo que el bergantin de guerra *Infante D. Miguel* impedia toda comunicacion por mar, habiendo su digno comandante desembarcado 80 hombres de la tripulacion cuando le pareció oportuno para entretener á los revolucionarios; pero estos, teniendo noticia de las fuerzas que venian para atacarlos, se fugaron con anticipacion para el

interior. Los leales habitantes, inspirados de la confianza que le mereció dicho comandante, y por sus servicios durante el bloqueo, le nombraron gobernador interino. — Pernambuco estaba bloqueado por algunos buques de nuestra escuadra, que además de impedir la entrada de los que se dirigían á aquel puerto, mandaban á Bahía los que conducían víveres á fin de socorrer la falta que allí se experimentaba. Un diputado en el Congreso por Cabo-verde ha ofrecido al Gobierno 800 cabezas de ganado vacuno de su propiedad para que sean mandados á Bahía, con condición de pagarsele cuando haya medios. Es de esperar que se admita este rasgo patriótico, y que en caso necesario se pueda proveer desde aquellas islas cuanto se necesite para nuestras tropas, no solo por la facilidad de su transporte, sino por la equidad en los precios.

Madrid 17 de Febrero.

El Rey para premiar el mérito que han contraído últimamente en los ejércitos de operaciones de los distritos sexto y séptimo los brigadieres D. Felipe Montes, D. José Manso, D. Antonio Roten y D. Mariano Zorraquín; el primero jefe de estado mayor del segundo ejército de operaciones; el segundo y tercero comandantes generales de división en el primero y el último jefe de estado mayor del mismo, ha tenido á bien promoverlos al empleo de mariscales de campo.

—Sabemos que el Sr. Jabat ha hecho en Londres una contrata de 1000 fusiles para armar con ellos á 1000 defensores de la Constitución; con la particularidad de que ha hecho este trato bajo la responsabilidad personal. No podemos menos de acordarnos con este motivo de que cuando se nombró al Sr. Jabat para la embajada de Londres, ciertos amigos le llamaban á boca llena *pastejero*, y *pastejero* al ministro que lo había nombrado. Si esto es *pastelear*, vivan los pasteles y los *pastejeros*!

—Una partida de caballería de Lusitania logró desalojar el 15 del corriente á los facciosos del pueblo de Guadarrama, en donde, según noticias, querían hacerse fuertes; siendo el resultado de esta jornada haber muerto á 4 facciosos, dispersado toda su fuerza, y cogido les carabinas, fusiles y otros efectos, además de los muchos heridos que han tenido.

—Anoche á las once se hallaron varias proclamas arrojadas por la calle en diferentes puntos de esta capital, las que suponiendo firmadas por un miliciano, aconsejaba á sus compañeros se opusiesen á la salida de S. M. de esta corte: esperamos que el Gobierno tomará providencias para cortar estos excesos.

—Se nos ha asegurado que Merino y Cuevillas el padre están en las inmediaciones de Palencia, y que van en su seguimiento dos parti-

das una al mando de D. Julian Sanchez, y otra perteneciente á la guarnicion de Burgos, las que le han hecho abandonar vestuario y zapatos que estaban construyendo para sus compañeros de armas.

Idem 18.

El 12 tenia el Sr. conde del Abisbal su cuartel general en Priego, de donde ofició al Gobierno que el enemigo en su precipitada fuga iba rompiendo todos los puentes que son de paso preciso: que en dicho pueblo hicieron los facciosos resistencia toda la noche; pero que al amanecer le abandonaron siguiendo hácia Cañizales, y que se persuadia se dirigian á Molina de Aragon; y que la vanguardia marchaba en su seguimiento, como lo haria el resto de las tropas luego que descansasen.

—El 13 llegó el Sr. conde del Abisbal á Peralejo; desde donde oficia al Gobierno de que los facciosos, á quienes habia puesto en huida, parece trataban de reunirse en Taravilla: que al amanecer del siguiente dia continuaria la persecucion de la faccion, sin perjuicio de que en la misma noche del 13 saliese una columna de infanteria y caballeria para no perderlos de vista, y darles alcance si fuese posible al dia siguiente. Tambien manifiesta que, apesar de los buenos deseos del comisario de guerra, hacia 24 horas que las tropas estaban sin pan; pues sobre ser muy miserables los pueblos, los enemigos que iban delante los dejaban arruinados, por lo que seniria verse embarazado, falta de recursos y sin poder continuar la persecucion con la celeridad que se requiere para esterminal al enemigo.

COMERCIO

Capitanía del Puerto 23 de Febrero.

Embarcaciones que han entrado en esta bahia desde las doce de ayer á las de hoy.

Tres barcos menores de Levante, con plomo, vino y aguardiente, y dos de Sevilla, con harina.

Despachadas para salir.—Un laud para Alicante; dos misticos para Algeciras; dos barcos menores para Sevilla; una para Huelva, y otro para S. Juan del Puerto.

AYISOS

En la calle de S. Francisco, casa de las columnas, se admiten toda clase de géneros para su venta al menudeo ó por mayor, pagando 5 por 100 y los pequeños gastos menores; y en caso de no verificarse á la venta 1 por 100 del valor que se le dé al género; en inteligencia que si no son á precios cómodos para el pública no se admitirán.

EN LA IMPRENTA GADITANA DE DON ESTEBAN PICARDO
calle de la Verónica, esquina á la del Beaterio, núm. 149.